

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

El Gobierno Soviet compra automóviles "Ford" en grandes cantidades

Dice Millerand que hay desequilibrio entre los Poderes

Primo de Rivera dice que el separatismo murió en Cataluña

Madrid, mayo 8.—El general Primo de Rivera envió el siguiente telegrama al Marqués de Magaz: "Salgo de Barcelona satisfecho del espíritu de adhesión de los habitantes de esta ciudad, así como de la guarnición. Celebré el brillante resultado de la operación financiera que tiene por objeto renovar las obligaciones del Tesoro, así como la subida de la peseta en relación con el patrón de oro, cosa que demuestra la confianza pública en nuestro crédito y en nuestra moneda y celebré también el espíritu de resurgimiento que sigue levantándose reforzado por la confianza en la actuación del gobierno."

El morbo separatista se ha reducido a un corto número de expatriados, quienes estaban llenos de vanidad y de soberbia por las posiciones eminentes que ocupaban.

La masa obrera culta y sensata, trabaja cuando se lo permite la crisis mundial, no provocando dificultades y encontrándose alejada de toda actuación terrorista, recibiendo bien al Directorio Militar en todas partes, y demostrando su adhesión. La ciudad espera la próxima llegada de los reyes para expresarles su cariño y su fidelidad.

Las visitas que he hecho al ejército, la marina y la universidad, me han dado alientos para seguir en la labor emprendida, debido a las peticiones unánimes que se me han dirigido. Envío mi saludo para los reyes y para todos los compañeros de labores.

París inundado de dólares falsos

Fueron capturados cuatro individuos a quienes se les decomisó la cantidad de cien mil dólares falsos

París, mayo 8.—La policía de esta capital cree que ha descubierto la banda que hace poco inundó a París con billetes norteamericanos falsos de cien dólares

Cuatro individuos fueron capturados en un suntuoso hotel, y se les encontró la cantidad de cien mil dólares en moneda falsa.

El Gobierno Soviet compra automóviles Ford en gran cantidad

Nueva York, mayo 8.—Anunciase que el contrato definitivo entre la sociedad danesa "Cyrcione" y el representante general europeo de los automóviles Ford acaba de ser firmado por esas dos personalidades más el delegado de los Soviets, el Dr. Hammer.

En virtud de ese contrato se establecerán talleres para armar los autos en terrenos del puerto sur de Copenhague. Esos talleres podrán entregar 600 automóviles Ford diaria

mente, cifra bastante para satisfacer las necesidades del norte de Europa y para las exportaciones actualmente previstas en Rusia.

La Rusia Soviet se compromete a importar 60 fords diariamente, lo que representa anualmente unos 54 millones de coronas.

Por su parte, Dinamarca es una de las mejores clientes del magnate americano pues de los 42,000 automóviles inscritos en el Reino, 18,000 son Ford.

Una nota del Gobierno americano al Presidente Leguía del Perú

Washington, 8.—El Departamento de Estado informa que envió una nota al Presidente del Perú, doctor don Augusto B. Leguía, diciéndole que no considera que debe culparse al Gobierno americano de la conducta de la Guaranty Trust Co., de Nueva York, en sus prácticas en relación con la política que ha seguido en sus empréstitos al Perú, puesto que la compañía es una institución pri-

vada y opera legítimamente sin que el Gobierno de los Estados Unidos pueda intervenir.

La opinión oficial es de que la protesta peruana fue hecha por consideraciones de índole política interna del Perú, sin existir en el fondo ningún agravio a las garantías que pide el citado banco para conceder un préstamo al Gobierno de Leguía.

París ha sido inundado por fuerte suma de dólares falsos

Hay desequilibrio entre los poderes, según M. Millerand

París, mayo 8.—En la última sesión celebrada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas, después de haberse dado lectura a una comisión de M. Gorizot sobre el Parlamentarismo y la República, M. Millerand, que asistía a la sesión, presentó interesantes observaciones sobre el desequilibrio que existe en la Constitución entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo. Declaró:

"El Legislativo está armado, puesto que puede negarse a votar el presupuesto. El Ejecutivo sólo tiene como arma la disolución y todavía ese derecho no está enteramente en sus manos, pues el jefe de Estado sólo puede ejercerlo si para ello es autorizado por el Senado. De esto se deduce que el Poder Ejecutivo es limitado.

"A fin de que pueda funcionar el equilibrio de los Poderes, necesario en interés de la nación, de la soberanía del pueblo y de la libertad, sería preciso que también el Ejecutivo tuviese una arma verdadera, y sólo ve una, esto es, la de apelar al sufragio universal ejerciendo el derecho de disolución."

La aviación en Alemania hace nuevos progresos

Berlín, mayo 8.—El programa para la primavera preparado por las compañías de aviación en Alemania, abarca las siguientes líneas: servicio del Norte, Berlín-Londres y Berlín Copenhague, y posiblemente hasta Malmo, Suecia. Servicio del Sur, Munich Ginebra, Zurich-Munich, Viena-Budapest, y se proyecta además una conexión de dicho servicio con la línea Munich Frankfurt. Servicio del Este; Berlín Koenigsberg y Moscú con ramificaciones a Riga, Reval y Hel-singfors.

Como se ve, a pesar de los obstáculos de orden exterior con que tropieza la aviación alemana continúa su progreso gracias a la energía y a la

Pasa a la 4ª página

EN LA CASA DE CENTRO AMERICA — Detalles de la última farsa política —

Hasta la naturaleza tenía ayer un aspecto triste. El calor era sofocante.

La ciudad estaba sola y en el rostro de las personas, aún en el de los mismos "victoriosos", se notaban las huellas de un gran pesar, como si en vez de celebrar un fausto acontecimiento, cívico, asistieran a las exequias de una alta estimada personalidad, de esas cuya desaparición del seno de los vivos deja en todos los corazones un profundo sentimiento de dolor.

Y es que los pueblos, como los individuos, sienten y lloran la desaparición de sus instituciones republicanas y visten de luto cuando tienen que presenciar los funerales de su Carta Magna.

En la Casa Amarilla

En la Casa Amarilla se habían hecho los preparativos del caso. El salón rojo fue acondicionado debidamente para la tradicional ceremonia.

En los pasillos y calles vecinas la afluencia de curiosos era grande. Frente a la Plaza

España un batallón de policías, un piquete de infantería, la Banda Militar y la Cruz Roja se preparaban a hacer las manobras de rigor.

A las 11 hs. 50 m. llegó el Presidente señor Acosta acompañado de sus secretarios de Estado.

La ceremonia

A las 12 hs. dió principio la ceremonia:

Presidía el Lico. don Arturo Volio. A su derecha se hallaba el mandatario saliente, a su izquierda el Presidente inconstitucionalmente electo y en sitios de honor el Gabinete del señor Acosta, los Designados, Diputados al Congreso, (voluntarios y jimenistas solamente), Presidente de la Corte Suprema de Justicia y Magistrados de las respectivas Salas. (Los Magistrados ehandistas no asistieron al final de la farsa como señal de protesta por el inicuo atropello a la Constitución, y para no sancionar con su presencia ese crimen de lesa-patria); Ilmo. y Revdo. señor Internuncio Apostólico,

Ilmo. y Revdo. señor Arzobispo don Rafael Otón Castro, Ilmo. y Revdo. señor Obispo Monestel y miembros del alto Clero. También estuvieron presentes los miembros del Cuerpo Diplomático y Consular.

En ese momento los curiosos invadían las puertas, ventanas y pasillos cercanos.

Poco después entraba al recinto el Pabellón Nacional a los acordes del clarín, si es que pueden llamarse acordes los del clarín.

El juramento

En medio de un forzado silencio el señor Presidente del Congreso Lico, don Arturo Volio juramentó al nuevo "mandatario".

El Lico. Jiménez, (al lado derecho) poniéndose una mano en el pecho juró cumplir y hacer respetar la Constitución y las Leyes (!)

El señor Acosta abandonó su sitio que fue ocupado por el señor Jiménez.

El Presidente saliente, con voz temblorosa y emocionado

(no era para menos) leyó su último mensaje.

A continuación el nuevo gobernante de la República leyó su manifiesto; lo mismo hicieron el Lico. Volio, Presidente del Congreso, y el Lico. don Nicolás Orejuna, Presidente de Corte Suprema de Justicia.

Segundos después el nuevo "Jefe de Estado" invitaba a su cortejo a asistir al Te-Deum ofrecido por el Venerable Clero.

La fiesta religiosa

A las 14 horas comenzó el Te-Deum citado en la Santa Iglesia Metropolitana.

Las naves estaban llenas de gente de todas las clases sociales, en su mayoría mujeres.

De último iba don Julio Acosta. Iba solo, olvidado...

¡Ni una mano amiga, ni un vival!

Alguien repitió a su paso el estribillo de la comedia "La vida comienza mañana": "Anda esqueleto, camina..."

A las 14 horas se dió por terminada la farándula.

EL TE QUE LE DEDICARON LOS PERIODISTAS A DON JULIO

No otra cosa se desprende que fué el ex-mandatario don Julio Acosta de los periodistas independientes a juzgar por ciertas expresiones lanzadas la fiesta que durante el miércoles último le dedicaron varios colegas: Cordero Pascual, víctima inocente de dicterios y de insultos!

O en otras palabras, los opoban en él. ¿Se han meditado estas expresiones? ¿Es de hombres honrados decir tal cosa, sin

parar mientes en que también los "oposicionistas" tienen derecho de ayudar al país para evitarle todas las calamidades que hubieran podido sobrevenirle por los errores del ex-Presidente? ¿O era y es por ventura infalible este señor que jamás se equivocó? ¿Somos menos sentimentalistas. El Sr. Acosta recibió censuras, pero esas patrióticas censuras orientaron la opinión pública; y así la entrega del territorio nacional a Washing-

ton no pudo llevarse a cabo, ni el remate de 55 mil hectáreas en el Guanacaste, ni otras cosas que fueron humo de paja y pudo hacérselas coger rumbo a los "archivos históricos" sin madurar. Amén de las denuncias que se han publicado y marcan indeleblemente una época de debilidad y de corrupción.

¿Porá entonces repetirse que ipobrecito don Julio! porque lo atacaron? ¿Están acaso los periodistas independientes en el caso de no mortificar a un gobernante aunque al país

se lo lleve el diablo, porque ipobrecito?..

Es necesario ver las cosas y juzgarlas con espíritu de rectitud y de justicia, porque resulta doloroso que al mandatario se le glorifique y al periodista que desinteresadamente, sin sueldo luchó por el bien de su patria, o que por lo menos fué esa su intención, se le denigre y se le maltrate.

¿No hemos venido diciendo que todo está al revés en Costa Rica?

De la vida internacional

Cómo se dice que han escapado de Alemania los mayores capitales

Un llamado a la filantropía de los hijos de Francia

Ya antes de la guerra, dice "La Correspondance Universalle" en un interesantísimo artículo que ha causado sensación en los círculos financieros de Francia, Alemania era una nación exportadora de capitales por excelencia. Su participación financiera en las empresas extranjeras, en aquel entonces era inferior a la de Francia y de Inglaterra, pero aumentaba de manera tan rápida y constante que ya en 1924 los capitales alemanes invertidos en el extranjero podían calcularse en 16.000 millones de marcos oro. La guerra rompió las ligas que, desde el punto de vista financiero unían a Alemania con los demás países. La derrota provocó la expropiación de los bienes alemanes en países enemigos, bajo forma de liquidaciones forzosas. En los países neutrales Alemania tuvo que vender muchas de sus empresas o por lo menos fusionarlas con grupos extranjeros."

Sigue diciendo "La Correspondance":

"Ciertos industriales intentaron independizarse de los minerales de hierro franceses, instalándose en las cuencas férricas de Suecia y de España. Después Hugo Stinnes y Tyssen compraron en la cuenca brasileña de Minas Geraes, grandes yacimientos que tienen millones de toneladas. Se hizo la misma maniobra en Chile y en Argentina, aunque con menor éxito.

"Esta evasión de capitales alemanes tomó un carácter diferente cuando se efectuó la baja del marco-papel y que los miles de millones recibidos por la industria del Ruhr para sostener la resistencia pasiva, fueron cambiados por moneda extranjera e invertidos en el extranjero.

"De esa manera se fundaron, libremente o en participación con establecimientos extranjeros, toda una serie de firmas alemanas en el exterior. No citaremos los nombres de esas firmas, pues son tan abundantes que necesitaríamos dos columnas de nuestro periódico.

"Y los magnates alemanes, después de instalarse en las naciones europeas, extendieron las manos lejos, atravesando los mares. Stinnes fortifica sus posiciones en Argentina, mejora la explotación petrolífera de Rivadavia. Después de firmar un acuerdo con la industria textil de Cataluña, se instala en plantaciones algodonerías del Norte de la Argentina, en las regiones de Corrientes y de Misiones. En América del Norte, toma participación en la industria petrolífera.

"Los capitales alemanes llegan así hasta mercados que antiguamente les estaban cerrados. En España hemos visto después de los acuerdos con los fabricantes alemanes de colorantes, el tratado con la firma Krupp. La más importante casa editora de Sevilla trabaja con capitales de Leipzig. En Rusia pasa lo mismo, y los capitales alemanes afluyen allí, apoderándose de concesiones que más tarde explotarán con provecho."

En la revista parisiense "L'Europe" publica Romain Rolland el siguiente llamamiento en favor de los famélicos de Alemania:

"Ante el sufrimiento no hay ni vencedores ni vencidos.

Una de las tradiciones más sagradas de nuestro pueblo consiste en descubrirse ante un muerto, cualquiera que haya sido su vida. Y todos aquellos que se inclinan sobre los sufrimientos de la humanidad para aliviarlos —como médicos, enfermeros, hermanas de la caridad,— tienen a honor otorgar igual tratamiento y devoción a todos los que sufren, cualesquiera que ellos sean.

Sintiéndonos fuertes en estos sentimientos con sagrados, gritamos a Francia:

El pueblo alemán se muere de hambre. Miles de inocentes están sufriendo las crueles consecuencias del azote de la guerra por la cual no son más responsables que por la ambición y el egoísmo de las clases que los gobiernan.

En Berlín, Leipzig y Freiburg, los emolumentos de un trabajador intelectual no llegan ni a la centésima parte de la cantidad indispensable para las necesidades diarias de la vida. Los profesores, los médicos, los ingenieros y los abogados están vendiendo sus libros y sus instrumentos científicos para comprar pan. Los estudiantes de más de una Universidad se lanzan en grupos a los caminos para pedir limosna.

En Berlín, el 70 por ciento de los niños van a la escuela sin haber tomado antes ningún alimento, y más de la mitad de ellos no toman sopa caliente sino cada dos días.

Millares de familias, consumidas por las privaciones, perecen lentamente. Al frío terrible se asocia el miedo de morir de hambre, y ha llegado la época de la enfermedad y la muerte.

Hacemos un llamamiento a todos, sin distinción de credo ni partido. Son muchas las pasiones que dividen a los franceses. Pero hagámonos justicia. Tenemos todos común el respeto a nuestra Francia, la confianza a la nobleza de sus sentimientos y nuestro propósito de conservar tan elevadas cualidades.

Demostremoslas al mundo. Demostremos que en el corazón de los franceses no hay cabida para un odio ni para una indiferencia, más barata aún, ante la desgracia de otros seres humanos.

El triunfo lo demuestra el vencedor con su grandeza de alma.

Invitamos a los franceses a tender la mano al pueblo que vencieron y a ayudarlo. Pedimos a los franceses que hagan donativos a los agobiados por la miseria en Alemania.

Esos donativos les servirán a los verdaderamente menesterosos y desvalidos.

Campo ajeno

Una nueva ilegalidad

Se ha dicho por la prensa, que tratan de nombrar para PROMOTOR FISCAL DE LA REPUBLICA al señor Licenciado don JOSE ALBERTAZZI AVENDAÑO.

El artículo 3 de la Ley Orgánica del Ministerio Público requiere indispensablemente para ese puesto:

1. Ser ciudadano en ejercicio.
2. Ser abogado de los Tribunales de la República y HABER EJERCIDO LA PROFESION POR CINCO AÑOS.
3. Tener treinta años de edad.
4. Tener un capital propio de tres mil colones o rendir fianza equivalente.

Pues bien: el señor Albertazzi fué recibido como abogado el SIETE DE MAYO

DE MIL NOVECIENTOS VRINTE, (7 de mayo de 1920), es decir, HOY HACE CUATRO AÑOS, de modo que le falta un año de ejercicio de la profesión para poder ocupar legalmente la Promotoría Fiscal.

La ley citada exige para el puesto de JEFE DEL MINISTERIO PUBLICO exactamente las mismas condiciones que para el de Magistrado requiere el artículo 123 de la Constitución en sus incisos 2, 4, 5 y 6.

En resumen: el señor Albertazzi no puede ser Promotor Fiscal.

San José, 7 de Mayo de 1924.

Un amigo del respeto a la ley

(Hay firmas a la orden)

"Estaba Casi Loco Por el Dolor de Ulceras en las Piernas." Un Conocido Comerciante de Purisal Publica la Breve Historia de su Alivio.

"Durante varios años las úlceras me hicieron sufrir continuamente. Me sometí a todos los tratamientos de varios doctores, pero sin obtener ningún resultado. Esta desesperado. No podía trabajar. Un día probé Laval, y con gran sorpresa y felicidad, desde la primer aplicación comencé a sentir alivio. Ahora me siento completamente bien y puedo trabajar de nuevo."

Tal es la declaración del Sr. Luis Nuñez González, de Purisal, Costa Rica. Estamos publicando cartas de varios latinoamericanos, para que Ud. se convence que también puede obtener alivio de cualquier enfermedad cutánea, y pruebe Laval hoy mismo. Una aplicación de Laval, el líquido agradable y cicatrizante, y todo irritación y coacción desaparecen. No deje de obtener un frasco de Laval desde luego, en la farmacia más cercana.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

VINO Y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal



EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

PARIS, 8, rue Vivienne

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Servicio de trenes

Se pone en conocimiento del público que esta Empresa ha establecido un servicio extra de pasajeros los días domingo entre San José y Turrialba.

Dicho tren saldrá de San José a las 9 horas y en el viaje de regreso saldrá de Turrialba a las 12:45 y hará paradas en las estaciones intermedias.

M. M. MARSH, Superintendente. G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, abril 29 de 1924.

INDUSTRIA FRANCESA

Es una locura

la que cometen los compradores en general al dejarse influenciar por personas interesadas, que tratan de predisponer al público contra determinados sistemas comerciales para la venta, por el solo hecho de SER NUEVOS y porque por esa sola razón sus mecanismos, sus fines y sus alcances son desconocidos.

No se deje influenciar, pida nuestros prospectos de ventas a plazos por abonos semanales, quincenales o mensuales. Venga a enterarse del precio de nuestras mercaderías y se convencerá que vendemos a plazos, al mismo precio o más barato que las otras tiendas al contado.

ANTONIO HOUED

Contratista constructor

(30 años de práctica)

Con magnificas referencias se hace cargo de toda clase de construcción

APARTADO 470

San José



Un Perfume Sin Rival para Personas de Gusto.

Perfume "Mary Garden"

RIGAUD

8, Rue Vivienne, PARIS

Se vende en todas las Perfumerías.

Don Ricardo Villafranca

manda sus posiciones oficiales a la punta de un cuerno

Trabaja muy contento y bien retribuido, según nos escribe, con la United Fruit Co.

Bananito Norte, mayo 5 de 1924

Sr. Ministro de Educación Pública

Muy señor mío:

Mi carácter de activo propagandista agrícola, y mi condición de verdadero costarricense me impiden seguir sirviendo como profesor de Inglés en el Liceo de Costa Rica bajo la administración Jiménez-Vollio o Vollio Jiménez, a quienes combatí por palabra y por escrito en la lucha recién pasada.

Mi labor durante tres años en aquel plantel tal vez no haya sido notable pero me voy con la satisfacción que produce el deber cumplido.

Ruégole aceptar mi renuncia. Attº S. S. RICARDO VILLAFRANCA

Bananito Norte, mayo 5 de 1924

Sr. Admor. del F. C. al Pacífico.

Muy señor mío:

Como costarricense y como echandista no puedo seguir desempeñando el puesto que ocupé en esa Empresa desde mi regreso de Panamá.

Ruégole aceptar mi renuncia. Attº S. S. RICARDO VILLAFRANCA

El Gran Hotel METROPOLI

Avisa a su numerosa clientela que se ha TRASLADADO al local que ocupaba el HOTEL CENTRAL

Doña Sara Casal v. de Quirós y la Casa de Refugio

Nadie tan abnegada ni tan llena de buenas intenciones para con un establecimiento de la índole de la Casa de Refugio, como doña Sara Casal v. de Quirós.

Pero se muestra asombrada de que el Presidente Acosta, cuando apenas hace diez días que el Congreso dictó una ley (ley que el propio señor Acosta sancionó con su firma) poniendo a disposición de la Honorable Junta para el Reformatorio

de Mujeres cierto dinero, acuerde ahora, por sí y ante sí, pasar la mitad de esa suma a la Casa de Refugio.

¿Qué ha ocurrido? Eso es lo que pregunta la estimable dama, y lo que preguntarán asimismo don Cleto González Viquez, Mr. John M. Keith, doña Cristina de Herdocia, y demás señoras y caballeros de la Junta.

¿Pero por qué extrañarse de estas cosas julianas?

Los duelos de ayer

—Emilio Araya de 38 años, vecino del Hospital, hijo de Víctor Araya y Carolina Fernández.

—Sabino Masís, de 5 meses, vecino del Distrito del Hospital.

—Raquel Badilla, de 5 meses.

—Edwin Miguel Antonio Villalta, de 1 mes, vecino del Hatillo, hijo de Rubén Villalta y Catalina Villalta.

Lea este Diario

C A C A O

Q. H.

EL PREFERIDO DE TODOS

—

GARANTIZADO PURO

—

Pídalo en todas partes DE VENTA

en todos los establecimientos

—

DIRECCION FABRICA
50 varas al Este de la botica la Dolorosa

Pochet y don Cleto

Muy buena impresión ha causado en todos los círculos la elección de don Eduardo Pochet para Presidente Municipal.

Trabajador, activo, lleno de energías, es un elemento que

le hará positivo bien a la comunidad josefina.

Después del Lic. don Cleto González Viquez, la presencia de Pochet como sucesor suyo en la Municipalidad tiene que ser muy bien vista por tirios y troyanos.

Juan R. Acuña G.

ELECTRICISTA
Y
MONTADOR

TALLER:

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 688

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Didos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11:30 y de 2 a 4

Contiguo al Teatro Variedades

Del lápiz del Repórter

Remate efectuado

En Puntarenas se efectuó el remate de la casa que ocupa la fábrica de jabones de don Teodoro Roiz. La base era de doce mil colonos y la subasta llegó a treinta y nueve mil, obteniéndola por esa suma don León Guerra.

El Heraldo Seráfico

Recibimos ayer el "Heraldo Seráfico", órgano de los Padres Capuchinos de Cartago. El material es muy interesante. Agradecemos el amable envío.

Bosch en el Cine Mundial

El célebre baritono don Juan Bosch ha contratado con los empresarios del Cine Mundial — elegante salón situado en el barrio de la Soledad— dos funciones durante las noches del sábado y domingo.

El entusiasmo que existe es muy explicable tratándose de un cine tan popular y conocido.

Revista de Costa Rica

Puntualmente recibimos la "Revista de Costa Rica" dirigida por el simpático y amable amigo don J. Francisco Trejos. El sumario es valioso, trae un intere-

sante estudio sobre don Manuel de Jesús Jiménez por don P. Pérez Zeledón; Jurisprudencia de la Sala 1ª de Apelaciones por don Ricardo Alfaro; Jurisprudencia de la Sala de Casación por don Jorge Guardia. Dos proyectos de Ley.

Carretera en mal estado

Una sección de la carretera de Heredia —comprendida entre esta capital y el río Torres— se haya en pésimo estado. Ya es conveniente que el municipio se preocupe un poco por estas irregularidades que son de su incumbencia.

Negro crimen entre negros

En Guápiles riñeron dos negros muriendo uno de ellos. Fue una negra riña que llevó a la tumba a un negro padre de varios negritos. Total: una negradall

La retreta de anoche

La retreta de anoche en el Parque Central resultó muy lucida. No fué como se anunció, un homenaje al nuevo "Presidente" sino una fiesta social, donde hicieron gala nuestras bellas damitas.

Accidente tranviario

Antenoche ocurrió un serio accidente en Guadalupe. Un alambre de la fuerza motriz cayó sobre el tranvía número 9 ocasionando serios daños. La empresa subsanó activamente el daño.

Le roban a undiputado

A un diputado jimenista le robaron ayer durante las ceremonias un hermoso y flameante paraguas. Aquí cabe lo de Aquileo: "A nadie le ha sucedido, lo que a mí me sucedió, que en la Junta de notables, me robaron el reloj..."

Armisticio de apuestas

Varios jimenistas han acordado, — en virtud de ser ilegal la elección presidencial— no aceptar el pago de las apuestas.

Eso le caería de perlas a un amigo nuestro que apostó ocho comidas, doce almuerzos, una cena con un conductor del tranvía que para comer es un bárbaro, (es tan comelón que lo que se comen siete maestras resulta para él un plato de lentejas;) una prenda íntima con una niña; un colón de queso con una vecina de la Plaza de Viquez; un pedazo de papaya con una morena y otras tantas cosas más.

Verdadera Agua Mineral Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés.



COMPRIMIDOS efervescentes en frascos.

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.

SAL

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES



GARRAPATICIDA

DE

COOPER

AGENTE: B. DE MEZERVILLE
TELEFONO 301 CASLLA 88

La Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ

La Tienda de Novedades La Americana y la Imprenta Ortiz, avisan al público y en particular a su numerosa y distinguida clientela

Que la primera está en conexión con las principales jardinerías de la capital y por esto se puede hacer cargo del envío rápido de coronas funerales. Que la segunda tiene un gran surtido de cintas para coronas, negras, moradas, topo y otras novedades, y que la tercera imprime cintas y esquilas para funerales a cualquier hora del día o de la noche y los domingos y días feriados.

De manera que si Ud. necesita una corona con su cinta impresa, no dé muchas vueltas y ocurra donde ERNESTO ORTIZ y allí lo conseguirá todo mejor que en otra parte.

Así mismo la IMPRENTA ORTIZ se hace cargo de toda clase de trabajos del ramo a los precios más económicos.

Teléfono 250 — Apartado 374 — Telégrafo "ERTIZ" Calle 3.ª Norte N.º 125

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista

Extracciones sin dolor
Trabajos Garantizados

Frente a la Botica Francesa
Contiguo al Desp. del Dr. Uribe

Teléfono 891

OFICINA DE Contaduría Pública Y Servicio Comercial

Hace mucho tiempo estoy dando servicios comerciales completamente satisfactorios en las siguientes líneas.

Auditorías totales o parciales
Arbitrajes. Investigaciones de negocios.

Instalación y dirección de contabilidades: grandes o pequeñas.

Enseñanza de Contabilidad, Ciencia Económica, Aritmética Comercial y Cálculos Mercantiles, Inglés.

Consultas relativas a todos estos asuntos.

Dictámenes periciales.

El servicio rendido es Científico y Moderno en todo el sentido de la palabra

Mis honorarios de acuerdo con la cuantía del asunto.

Contabilidades atendidas desde precio tan bajo como DIEZ COLONES al mes (sin incluir apertura ni cierre)

Juan Fernández Meriú
AUDITOR PUBLICO

Teléfono 421 — Apartado 293

En el mismo local de la Cámara de Comercio Altos de la Alhambra

¿Es usted suscriptor o anunciante del "DIARIO DEL COMERCIO"?

Entonces no hablemos más:

acuda hoy mismo a nuestros Talleres porque vamos a imprimirle, con descuentos especiales:

Tarjetas de luto y de visita

Participaciones de matrimonio

Toda clase de papelería para oficina

Talonarios y blocks para cartas

Folletos, revistas y periódicos

Hojas sueltas y programas

Apartado "S" Teléfono 688

Todo, en fin, lo que usted necesite en el ramo de imprenta o encuadernación, con rapidez y exactitud

Acaba de llegarnos la más completa variedad de preciosos monogramas

No lo olvide: PRECIOS ESPECIALES para nuestros anunciantes y suscriptores de la capital y de provincias, al presentarnos un recibo cancelado de suscripción o de anuncio.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Envío de nuestros lectores

La Memoria de Fomento y la Dirección General de Obras Públicas

(Concluye)

El proyecto de reglamento y organización de la Dirección de Obras Públicas a que hemos hecho referencia, no tuvo efecto; pero el señor Ministro de Fomento don Narciso Blanco, de modo inconsulto, dispuso recargar al indicado Secretario la Contabilidad de Obras Públicas. Según aparece del Presupuesto del presente año, de jando en su puesto al *Jefe de Estadística, Cojero y Archivero de Planos*, suprimiendo así el departamento más importante de la Dirección de Obras Públicas, cual es el de la Contabilidad, pues dicho Secretario ni entiende de Contabilidad ni puede materialmente, dedicar a ella el tiempo necesario.

El señor Ingeniero don Lucas Fernández ex Director e Inspector General de Obras Públicas, en su importante informe presentado al señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento en 1916, al hablar del servicio de Contabilidad dijo:

"Con mucha constancia y algunas dificultades vencidas, se ha logrado poder organizar el servicio de Contabilidad de esta oficina, que era uno de los principales elementos para la buena marcha y administración de los múltiples trabajos de este centro".

El Contador que aparece en ese informe es el mismo que ha desempeñado ese puesto desde 1914 hasta 1923.

Puede decirse que el puesto de Director General de Obras Públicas está acéfalo, pues el Director de Caminos a quien se ha recargado, por sus ocupaciones o por otros motivos, no puede dedicarle la debida atención, y ha delegado sus facultades al Secretario, autorizando de esta manera sus desatinos.

¿Se ha dado cuenta el señor Director de las omisiones y mala tramitación de los asuntos de esa Dirección debido a la ineptitud de su Secretario?

¿Cuál es el nuevo sistema a que el Secretario y Contador arregla las operaciones de la Contabilidad de Obras Públicas?

El Contador debe saber que en toda Contabilidad hay una cuenta fundamental. ¿Podrá el Secretario y Contador a que nos referimos decirnos cuáles deben ser los resultados de esa cuenta en el género de operaciones a que se refiere? No sabrá decirlo.

De los anexos que deberán figurar en la Memoria de Fomento de 1923, aparecerá en primer término el informe del señor Director General de Obras Públicas al cual se acompañarán los cuadros de lo gastado detalladamente con que el susodicho Secretario y Contador deben dar cuenta, cuadros que no serán otra cosa que un simulacro de cuentas en mala forma, y para demostrarlo nos reservamos hacerlo cuando la Memoria de Fomento salga a la luz pública. Tenemos documentos.

Quedará demostrado también que el señor Ministro de Fomento con su absurda disposición de recargar el departamento de Contabilidad de Obras Públicas al referido Secretario no ha hecho otra cosa que suprimir de hecho esa contabilidad, pues sus resultados no serán exactos.

En resumen: no se sabrá cuánto se ha gastado en Obras

Públicas en el año 1923; y si bien la Contabilidad Nacional podrá dar el dato de la suma gastada en Obras Públicas de acuerdo con lo girado con cargo a las respectivas partidas del Presupuesto, no podrá dárlo en cuanto a su inversión, lo cual es sólo de la incumbencia de la Dirección General de Obras Públicas.

El departamento de Contabilidad de Obras Públicas, como se ha dicho, debe existir separadamente tal como se hallaba establecido desde 1915 hasta 1923, si es que se quiere una buena gestión administrativa.

Vendrá un nuevo Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, digno de ocupar ese alto puesto, a reorganizar debidamente sus dependencias, suprimiendo empleados inútiles y dejando y restableciendo los necesarios para el buen servicio público.

Vendrá un nuevo Director General de Obras Públicas, cuyo primer acto de buena administración será seguramente el nombramiento de un Secretario idóneo y el restablecimiento del orden en su oficina y dependencias haciendo buen uso de la escoba. Lo que hemos dicho de la Dirección General de Obras Públicas podemos también decir de la Dirección General de Caminos.

La Ley de Caminos, en la práctica, no ha correspondido a su objeto en algunas de sus disposiciones.

Su único resultado positivo ha sido el aumento de gastos con la creación de oficinas y empleados inútiles, innecesarios, y un lujo mobiliario.

¿Podrá el señor Director General de Caminos decirnos, según sus libros, el valor de los materiales que se han invertido en cada puente, en cada carretera, que se han remitido directamente por esa Dirección a los trabajos, y el valor de los que han salido de la bodega del Taller de Obras Públicas con destino a los mismos trabajos durante el año 1923?

¿Podrá asimismo decirnos el valor de los materiales comprados, el valor de los materiales salidos de la Bodega del Taller y el saldo igual al valor de las existencias en bodega según inventario? Nada de esto podrá decirnos al señor Director de Caminos. Su contabilidad no está arreglada a sistema alguno, y por consiguiente en ella no puede haber cuenta fundamental. De esto tampoco se habrá dado cuenta el señor Director.

Nos proponemos adquirir datos para demostrar con cuadros comparativos que iguales trabajos a los que se han hecho en ejecución de la Ley de Caminos pueden hacerse sin necesidad de ella más económicamente.

La Dirección General de Caminos no debe subsistir; así lo exige la unidad que debe existir en la administración de Obras Públicas.

Lo que se necesita es un competente Director e Inspector General de Obras Públicas que conozca de la dirección técnica y superior vigilancia de las obras públicas.

Así habrá una sola contabilidad como la que se llevó en los años de 1915 a 1922 y que tan satisfactorios resultados dio; como puede verse de

Misa de novenario

Las familias Esquivel—Ugalde y Esquivel—Sáenz invitan por este medio a todas sus amistades a la misa de novenario que se celebrará el lunes próximo a las 7 hs, en la Santa Iglesia de la Dolorosa, en descanso del alma de su inolvidable deudo,

Don Francisco J. Esquivel Sáenz

El Lic. don Manuel Argüello de Vars

Hace hoy diez años que un acontecimiento doloroso, del cual se guarda en nuestra sociedad vivo recuerdo, arrancó de un hogar distinguido y estimable al padre cariñoso y del lado de sus amigos al caballero gentil: el Lic. don Manuel Argüello de Vars uno de los más prestigiados elementos del Foro Nacional, cuya muerte causó en el ánimo de todos los que le conocimos y tratamos honda consternación.

En este triste aniversario hemos de renovar el testimonio de nuestro aprecio y simpatía a la señora viuda doña Clemencia Bonilla, a sus señoritas hijas Flora y Clemencia, a sus hijos Victor Eduardo y Manuel Emilio el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Aurelita Lara de Herrero, doña Anita Cruz Alvarado de Cascante, Presbítero don Ricardo Zúñiga, don Tobias Villanea Zamora, don Gonzalo Zayas Bazán y don Luis Matamoros Loria.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Francisco Sáenz E y doña Isabel Escalante F. (mil novecientos tres)

Recordatorios

Cumplió años de haber fallecido antier don Alejandro Jiménez Bonnefil. (1915) Añer cumplieron igual fecha

don Ramón Matías Quesada, (1916) don Rafael Vargas Rojas, (1912) y Dr. don Manuel Aguilar Guzmán, (1914)

Cumplen hoy igual fecha don Ricardo Montealegre Mora (1922), doña Josefa Alvarado Mejías de Boulanger, (1892) don Manuel Argüello de Vars, (1914) y presbítero don Diego Manuel Ramírez Ulloa, (1865)

Comida

Un grupo de amigos obsequiará el sábado próximo con una comida en el Restaurant Europa al Lic don Juan Rafael Argüello de Vars y a don Rafael Castro Quesada, Secretarios de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores y Gobernación, respectivamente.

Distinguidos viajeros

En la primer semana del mes próximo ha de salir para Europa en donde fijará su residencia por algunos meses don Felipe Herrero, su señora esposa doña Aurelia Lara de Herrero y sus hijos Miguel Angel e Isabel. Desamos a los estimables viajeros una feliz travesía.

Anselmo Sasso

El sábado próximo debe de salir de esta capital con destino a Panamá, donde fijará su residencia por varios meses, el joven don Anselmo Sasso Robles. Con motivo de su viaje varios amigos habían pensado ofrecerle una comida de despedida, la que hubo de ser suspendida por la premura del tiempo con que se ausenta de esta capital el joven Sasso quien nos ruega despedirlo por este medio.

Omisión

En la lista de coronas enviadas a la memoria de doña María Teresa Montealegre de Barrioueno omitimos involuntariamente consignar el nombre de doña Lola Lara v. de Piza e hijas, a quienes enviamos nuestras excusas.

Para Nueva York

El sábado próximo deben salir para Nueva York, en donde permanecerán varios meses, doña Clemencia Yglesias de Watson, su hijo y su hermana la señorita Claudia. Deseamos a los estimables viajeros muy feliz viaje.

Coperadora salesianas

El sábado próximo ro de los corrientes se efectuará la reunión de las coperadoras salesianas para elegir nueva directiva y tratar de otros asuntos importantes, por lo que se nos encarga suplicar la más puntual asistencia.

Saludo

Presentamos nuestro atento

saludo al Dr. don Luis Schapiro quien ha llegado al país procedente del exterior. El Sr. Schapiro permanecerá en Costa Rica varios meses.

El ex-Presidente Soto

Ha continuado siendo bastante favorable después de la enfermedad que lo aquejó por varios días, el estado de salud del Sr. ex-Presidente de la República Lic. don Bernardo Soto, de lo cual nos alegramos.

De gravedad

El estado de salud del Dr. don Nazaio Toledo ha continuado siendo de bastante gravedad, la que se ha acentuado durante estos últimos días.

Despedida

El sábado próximo deben tomar el tren con destino a Limón en donde embarcarán para España, don Avelino Alsina, su señora esposa y sus señoritas hijas quienes se dirigen a su patria en donde permanecerán por varios meses. Deseamos al señor Alsina y a su familia una feliz travesía y grata permanencia en Madrid y Barcelona.

El mismo día deben salir para España y algunos otros países europeos el Lic. don Mariano Alvarez Melgar, su señora esposa doña Mercedes de Alvarez y sus hijos Margarita, Marta y Marianito. Les deseamos felicidad en el trayecto y alegría en los lugares que visiten.

Vino de Grecia don Juan Kumpel

El lunes llegó a esta capital procedente de su finca en Sarchi de Grecia, don Juan Kumpel. Hoy retorna a sus labores agrícolas.

Plácenos saludarlo afectuosamente y enviarle al mismo tiempo nuestras congratulaciones, pues ayer obtuvimos el dato de que ha sido nombrado Miembro Corresponsal de la Sociedad Geográfica de Lima, uno de los más importantes centros científicos de Sud América.

CABLEGRAMAS

Viene de la 1.ª página

competencia de las personas que la dirigen. Acerca de esos obstáculos, el corresponsal de L'EXCELSIOR ha conversado con una autoridad en materia de aviación, quien le manifestó que aunque el primero de enero de 1923 cesaron ciertas restricciones fijadas en el Tratado de Paz de Versalles, reobrando Alemania su soberanía en el aire, se lucha todavía con diversas dificultades por lo que se refiere a la construcción de aviones y motores como resultado del ultimatum de Londres. Como el recorrido de grandes extensiones depende de la fuerza del motor y del tipo del avión que Alemania está vedada a fabricar libremente, se ve imposibilitada para organizar un servicio a

grandes distancias. Ello afecta considerablemente el lado económico de la aviación, ya que la rentabilidad del servicio aéreo sólo es estimable tratándose de largos recorridos.

El período de la reconquista de su soberanía en el espacio da a Alemania el medio de ejercer resistencia pasiva, con lo cual espera obligar a que se le trate en condiciones de igualdad que estima justas. Bástale prohibir la travesía a través de Alemania, de aviones extranjeros, lo cual, dada su posición en la Europa Central, supone un fuerte impedimento para las empresas.

Un período importante de novedad de este año, ha sido la inauguración de las estaciones radio telegráficas de Hamburgo, Königsberg, Berlín y Munich, destinadas a informar acerca de las condiciones climatológicas para establecer contacto con los aviones en su ruta.

El terreno técnico ofrece también interesantes innovaciones.

Se ha construido un reflector que alumbrará 350 kilómetros de distancia, capacitando, por ejemplo, a un avión, para hacer el recorrido de Berlín a Leipzig durante la noche sin tener que depender del alumbrado de las carreteras.

Un alto personaje alemán muerto en una catástrofe

Bellinzona, Suiza, mayo 8.— Los últimos cálculos de las pérdidas de vidas en la colisión ocurrida entre los expresos de Zurich y de Milán, cerca de esta ciudad, dan el total de trece muertos, incluyendo los cinco maquinistas.

La noticia de que el notable financiero alemán Helfferich se cuenta entre las víctimas, no ha podido confirmarse, debido a que los cadáveres están carbonizados.

Londres, mayo 8.—El corresponsal de la Agencia Reuter en Berlín comunica que se teme que el informe de que Helfferich se cuenta entre las víctimas de la catástrofe de Bellinzona, sea cierto. El rumor de que Herr Sehacht también ha muerto, es infundado, pues dicho personaje está en Berlín.

Berna, mayo 8.—La muerte de Helfferich y de su madre ha sido confirmada en un despacho oficial del cónsul alemán en Lugano, quien informa del descubrimiento de los papeles de identificación de Helfferich entre los despojos de las víctimas.

LA TIENDA NUEVA

de FEDERICO LUTHMER

Crece un gran surtido de géneros y mercaderías en general a los precios más bajos de plaza.

Frente al Mercado, contiguo a la Botica Oriental

El te ofrecido a Da. Mercedes de Alvarez con motivo de su viaje

En el elegante salón comedor del Hotel Francés, se sirvió en la tarde del miércoles pasado el té con el cual la Junta Directiva de la Gota de Leche de esta capital despedía a doña Mercedes Iraeta de Alvarez Melgar, que ha desempeñado en diferentes oportunidades el cargo de Presidenta de la Institución poniendo al servicio de ésta todo el esfuerzo de su cerebro y del corazón.

La señora Iraeta de Alvarez Melgar debe salir el sábado próximo para España, y a algunos otros países de Europa.

Sus compañeras de la Junta Directiva, deseosas de testimoniárle su agradecimiento por sus trabajos, le obsequiaron con esta simpática fiesta que si fué sencilla llevó en cambio todo el raudal del cariño y gratitud a que se ha hecho acreedora la señora de Alvarez Melgar.

Las propietarias del gran Hotel Francés, Sra. y señorita Corcelle, queriendo contribuir a este homenaje no omitieron esfuerzo alguno porque resultara espléndido, para lo cual pusieron al servicio por primera vez al magnífico juego de te de fina porcelana, recientemente importado, que puede conceptuarse como uno de los más valiosos llegados al país.

La mesa se encontraba decorada con hermosas rosas american beauty colocadas a lo largo, ofreciendo un bello aspecto.

El centro de la mesa fué ocupada por la señora de Alvarez Melgar quien tenía a su frente a doña Clementina de Quirós. Luego se encontraban los lugares destinados a las siguientes personas: Dr. Francisco Cordero, Milagro de Cañas, Rita de Castro, Guillermo Tristán, Carmen Pizarro, Dr. Solón Núñez, Dora de Soler, Rosalía Cañas, Marta Alvarez, Rita Gutiérrez C. Lic. Mariano Alvarez Melgar, Oliva de Núñez, Eloisita Bonafil, María L. de Gómez, Emilia de Pacheco, Elisa de Rivas, María Goicoechea, Margarita Alvarez y Ofelia Quirós.

Fue servido un exquisito té con emparedados, pastas y pastelillos, y después buenos helados.

Al terminar la fiesta el doctor don Solón Núñez pronunció bellas frases de despedida a la señora Iraeta de Alvarez Melgar, ofreciéndola en nombre de la Junta Directiva.

Los concurrentes fueron obsequiados con bonitas canastillas de papel con los colores de bandera española, como recuerdo de la simpática fiesta que dejamos reseñada.

La solemne ceremonia de ayer en el Congreso se hizo sin quórum legislativo, pues sólo se presentaron veintiocho conscriptos

El Directorio invitó a los diputados agrícolas para que concurrieran

El desperfecto en la Planta Eléctrica que en la madrugada de ayer vino a interrumpir momentáneamente nuestra labores, nos impidió levantar en las cajas y dar a su tiempo publicidad al siguiente mensaje: Alajuela, mayo 7.—A DIARIO

DEL COMERCIO.— San José.

Acabo de recibir el siguiente

Protesta de León Cortés

te telegrama: "Como la ceremonia del día de mañana, tendrá verificativo a las 12 meridiano, el Directorio del Congre-

so suplica a U. su puntual asistencia a la hora dicha para evitar demoras por falta de quorum. De usted atento ser-

vidor, Félix Ortiz." Y a tal mensaje contesté así: "A Oficial Mayor del Exprese usted al Directorio del Congreso que yo no contribuyo con mi presencia para el acto de mañana de juramentar al señor Ricardo Jiménez, a quien yo no reconozco como Presidente constitucional de Costa Rica. Afmo. León Cortés.

Ultimos acuerdos del Gobierno que ayer finalizó sus papeles

Renuncias aceptadas al Secretario Particular de don Julio y a dos Gobernadores

San José, 6 de mayo de 1924

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Aceptar las renuncias que de los cargos de Secretario Particular de la Presidencia de la República y de Gobernador de la provincia de Limón presentaron los señores don Félix Noriega y don Francisco de Paula Gutiérrez, respectivamente, darles las gracias por sus servicios, y recargar las funciones de este último en el Secretario del despacho, interinamente.

Publíquese. ACOSTA
El Secretario de Estado en cargo del Despacho de Gobernación,

AQUILES ACOSTA

San José, 5 de mayo de 1924.

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Aceptar a don Marco A. Acosta la renuncia del cargo de Gobernador de la provincia

de Guanacaste, darle las gracias por sus servicios y recargar sus funciones interinamente en el Secretario de la oficina.

Publíquese.—ACOSTA

El Secretario de Estado en cargo del Despacho de Gobernación,

AQUILES ACOSTA

Nombramientos postales aprobados

San José, 6 de mayo de 1924

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Aprobar los siguientes nombramientos de empleados de su dependencia, hechos por el Director General de Correos:

Don Rafael Durán O., Jefe del Negociado Exterior, don Salvador Ramírez, Primer Oficial del Casillero, don Fernando Cordero, Segundo Oficial del Casillero, don Eduardo Artavia, Tercer Oficial del Casillero, don Victor Manuel Alvarado, Sellador.

Publíquese.—ACOSTA

El Secretario de Estado, en cargo del Despacho de Gobernación,

AQUILES ACOSTA

Don Aquiles Acosta hizo de Ministro de Fomento al celebrar varios contratos un estos días

Hemos leído en el diario oficial de estos últimos días, aún en la edición de hoy, varios contratos de última hora celebrados por don Aquiles Acosta con diversas personas.

No es la intención nuestra censurarlos, pues casi todas esas contrataciones son inofensivas y buenas algunas de ellas.

Fero si hemos de manifestar que don Aquiles hizo a un lado, desempeñando sus funciones de Secretario de Fomento, a don Narciso Blanco, por lo menos en dos de esos convenios ¿Qué habrá sucedido?

¿Todavía siguen pagándolo al Trust de la Imprenta Nacional? ¿Quién

ergerá el contrato ahora?

San José, 6 de mayo de 1924.

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Girar con cargo a la tercera partida de Gastos Diversos de Gobernación la suma de... \$520 a la orden del señor Administrador de la Imprenta Nacional, por trabajos ejecutados de orden de esta Secretaría, según facturas de fecha de hoy.

Publíquese.—ACOSTA

El Secretario de Estado en cargo del Despacho de Gobernación,

AQUILES ACOSTA

San José, 5 de mayo de 1924.

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Que con cargo a la tercera partida de "Gastos Diversos" de Gobernación se gire la siguiente cantidad:

(C 1,654.00) mil seiscientos cincuenta y cuatro colones a la orden del señor Administrador de la Imprenta Nacional, por trabajos hechos por cuenta de esta oficina, según cuenta de 30 de abril último.

Publíquese.—ACOSTA

El Secretario de Estado en cargo del Despacho de Gobernación,

AQUILES ACOSTA

Algo mas sobre la señorita anonimista

En los buzones situados en las inmediaciones del Teatro Moderno han sido recogidos últimamente varios anónimos infamantes dirigidos a estimables señoritas y caballeros de esta capital.

Las sospechas sobre la autora o autoras de estas misivas las tienen los quejosos bien fundadas desde hace varios

años, pues fué muy conocido este procedimiento empleado contra un matrimonio entre una linda jovencita y un diplomático.

La máquina de escribir en que se hacen estas cartas no es de propiedad de las autoras sino de una oficina pública, de la cual los jefes han tomado nota,

No hay libertad de Imprenta

En su discurso a los periodistas que el miércoles lo festejaron, dijo el Sr. Julio Acosta que sólo aquí hay libertad de prensa, pues en toda la América Latina está el pensamiento amarrado y debilitado por los grillos.

¿Qué tal? ¿Habrá conocido el señor Acosta algo de Chile, Argentina, etc. en donde la

institución del periodismo es sagrada así como en otros países sudamericanos?

Trasladamos estas afirmaciones de don Julio Acosta a los Honorables Representantes Diplomáticos de esas naciones, para que vean cómo se hallan de enterados y cómo saben lo que pasa en el Sur algunos hombres de peso, de mucho peso, costarricenses.

LOTE EN PATRIA

SE VENDE EL No. 6

— DE LA PRIMERA CONCESION —

Inmejorable inversión de capital

Entenderse en esta Administración con

Jorge de Mezerville

Encargue sus Trabajos
— A LA —
IMPRESA y
LITOGRAFIA

MINERVA



CERVECERIA

La Navarra

Pida usted en todas las cantinas la famosa Cerveza Superior

La Navarra

Analizada por el Departamento de Sanidad. Magníficos resultados

SANA - NUTRITIVA

Importantes noticias de la República Argentina

Acaba de fallecer en Buenos Aires el Dr. don Carlos A. Becú, ex-Ministro de Relaciones Exteriores y Culto del anterior gobierno del Dr. Irigoyen en sus primeros meses y ex-diputado nacional. Fue el Dr. Becú una inteligencia muy destacada dentro del Foro argentino, habiéndose especializado con brillante éxito en el estudio de asuntos internacionales. Con los doctores Sáenz Peña, Naón y Rodríguez Larreta, colaboró en la Delegación de la República Argentina en el Congreso de la Paz en 1906.

El Gobierno de Francia ha reconocido a las Sociedades Anónimas Argentinas personería jurídica para su funcionamiento en el territorio de su país, dando término favorable con este motivo, a la gestión iniciada al respecto en el año mil novecientos tres.

Fueron designados Delegados del Gobierno en la Conferencia Inter Americana de Comunicaciones Eléctricas a reunirse en México próximamente, el Ministro allí acreditado, don Federico M. Quintana y el jefe de la Dirección de Telégrafos de la República, don Faustino Juárez.

Fué designado Representante del Gobierno en la Asamblea del Instituto de Agricultura de Roma inaugurado el 2 del corriente, el Agregado Comercial a la Legación ante el Quirinal, Ingeniero Agrónomo don Carlos Brebbia.

El 3 del corriente se inauguró en la provincia de la Rioja el Hospital Regio-

nal, modelo en su género, asistiendo con tal motivo a dicho acto en representación del Gobierno, el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto.

Llegará en breve a Buenos Aires el crucero 'Italia' (Exposición Flotante), a cuyo bordo va embarcado en calidad de Embajador especial, el honorable señor Giuriati a quien el Gobierno, como a la oficialidad de dicha nave, agasajará debidamente. Dicha nave permanecerá en aguas argentinas desde el 13 al 28 del corriente mes y se espera que obtenga un franco éxito la vasta exposición que lleva a su bordo.

Fué elegido Gobernador de la provincia de Tucumán, por gran mayoría radical, el Dr. Campero.

Transacciones ganaderas y agrícolas

Ganadería. — Novillos muy especiales para frigorífico a \$ 0.235 el kilo. Especiales \$ 0.20 a \$ 0.23. Muy gordos de \$ 0.18 a \$ 0.195. Para consumo de \$ 0.08 a \$ 0.175.

Cereales. — Trigo: \$ 9.60 a \$ 11.10. Maíz: de \$ 7.05 a \$ 7.55. Lino: de \$ 17.80 a \$ 18.

Pronóstico de producción de maíz en el año agrícola de 1923-1924: 6 860.000 de toneladas.

Cédulas hipotecarias. — Se cotizaron hasta 100.60 por ciento.

Aduana de la Capital. — Recaudación hasta el 3 del corriente: \$ 97.216.054,23 centavos excediendo en \$ 976.005,47 centavos sobre lo recaudado en igual período el año de 1923.

Gestiones que inicia don Alberto Aragón para una reforma, muy lógica, al Arancel de Aduanas

San José, mayo 5 de 1924

Señor Secretario de la Cámara de Comercio.

Muy señor mío:

En mi calidad de socio de esa Cámara y como Agente de Aduanas de varios comerciantes de la República, me permito poner en consideración de usted para que se sirva someterlo así a la Honorable Cámara y que se estudie el caso, para que si es procedente se gestione con el Ministerio de Hacienda, la reforma en el Arancel de Aduanas, de la parte de Loza de Barro y de Porcelana.

Para mejor ilustración del criterio de la Cámara, me he permitido conseguir tres tipos de la Loza que generalmente se importa, como podrán justificarlo los señores comerciantes de la Cámara: clase ordinaria, clase mediana y clase fina. En la primera se conceptúa la loza que usa el pueblo en jarrros y tazas baratas, como el tipo No 1, para la cual existe el aforo de \$ 0.30 kilo bruto. En la segunda se conceptúa la loza mediana, que ni es la de Barro ni es la de Porcelana, para la cual NO EXISTE

AFORO, pues la Aduana asimila esa clase a la de Porcelana, que paga \$ 0.80 kilo. En la tercera, tipo No 3, entra la clase finísima o sea la de Porcelana que paga \$ 0.80 kilo bruto.

Como se ve claramente, no existe aforo para la clase media y es esta la queja constante del Comercio, que no acepta conformarse que se paguen iguales derechos que la clase finísima. Siempre ha protestado de que no haya un "aforo término medio" y en mi concepto tienen sobrada razón. Hay loza de esa clase en la Aduana pagando bodegaje, porque el interesado no se decide a retirarla con tal recargo: sufre pérdida en el negocio. Yo creo que dejando los dos aforos extremos, que ahora existen, debía crearse uno MEDIO que podría ser el de \$ 0.50 kilo, con lo cual si se hace justicia.

Ruego a la Cámara se sirva iniciarse en solicitud al Ministerio de Hacienda, en la seguridad de que hacen un bien al comercio y al consumidor de esa mercadería.

Anticipándole las gracias me es grato suscribirme de Ud. atto y s. s.,

ALBERTO ARAGÓN

La cuadrilla de rateros opera en Aranjuez

La cuadrilla de rateros que capitanea un tal Rojas, y que ha operado con perjuicio de los vecinos en las cercanías del Pacífico, plaza González Víquez, barrio del Hospital y algunos otros lugares de la ciudad, ha pasado sus actividades al barrio de Aranjuez en donde los vecinos ya no pueden vivir ni dormir tranquilos, dado el gran número de robos que se han cometido en estos últimos días.

Al señor Jesús Pacheco Morales le robaron toda la ropa de uso doméstico, habiendo roto la puerta de entrada.

Del corral de una señora Agapita Morúa se llevaron no

menos de 30 gallinas. A la señora Marcelina de Torres la dejaron sin sillas en la modesta sala de su casa.

Al señor Benjamín Paniagua le robaron una paraguera.

A los esposos Ortega Muñoz les robaron la cuna del recién nacido.

Al pulpero Tomás Barboza le robaron unas cuantas botellas de vino y algunas latas de conserva y carnes.

Por lo que se ve el Rojitas este y sus compañeros pasarán unos días muy deliciosos lejos de la Penitenciaría y de la oficina de Detectives...

¡Qué les oproveche!

Busque nuestro Diario

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas Activo-Inofensivo remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del ÁCIDO ÚRICO porque el mas rico en principio activo. 2 a 4 cucharadas de los de café por día. Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones.

LABORATORIOS MIDY

PARIS

Lista de coronas enviadas a la memoria de doña María Ureña de Salazar

- | | |
|---|---|
| L. Camer Sra. y familia.
Ada Zamora.
María Cortés de Salas.
Víctor Manuel Carvajal Salazar. | Dr. Roberto Fonseca Calvo y Sra.
Resp. Logia Regeneración No. 1.
Belisario Loría y Sra.
Arturo Carrión Sra. y Fam.
Juan Luis Campos y Sra.
Otoniel Fonseca Sra. y Fam.
Pánfilo Quesada y Sra.
Juan José y Víctor Manuel Artavia. |
| Francisco Carvajal Salazar.
Paco Carvajal Salazar.
Carmen Carvajal Salazar.
Delia Carvajal Salazar.
Ernesto Carvajal Salazar.
José Antonio Carvajal Salazar.
Paulina v. de Chamorro e hija.
Eva de Jeffries e hija.
Gabriel Carrión Sra. y Fam.
Manuel Campos y Sra.
Luisa Salazar. | Napoleón Soto J. Sra. y Fam.
José Alvarado M. Sra. y Fam.
Pedro Hernández y Sra.
Ricardo Rodríguez y Sra.
Fernando Palao C. |

JABONERIA DE
JABONES DE PRIMERA CALIDAD
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

LIBRESE DEL REUMATISMO

No permanezca por más tiempo bajo el yugo triturante del dolor reumático. El SLOAN ha venido dando alivio instantáneo en millares de casos por más de 40 años. Es el recurso insustituible para un sin fin de personas que sólo en él han encontrado esa instantánea sensación calmante que causa el SLOAN al aplicarse a la delicada parte adolorida, sin fricciones que aumenten el dolor. El

LINIMENTO DE SLOAN

PENETRA SIN FRICCIONES
No importa la causa del dolor que le atormenta, el SLOAN le dará el tan deseado alivio. Téngalo siempre a mano.

¿TULLIDO DE DOLOR? APLIQUESE EL SLOAN

El remedio seguro contra el:
REUMATISMO
SCIÁTICA
LUMBAGO
NEURITIS
NEURALGIA
CALAMBRES
CONTUSIONES

En las farmacias del mundo.



La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, esquisos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

Encargue sus trabajos a la **La Minerva**

IMITADA POR TODOS | **CERVEZA TRAUBE** | IGUALADA POR NINGUNO

Afrecho de trigo
acaba de recibir
Tomás Fernández
De venta solamente en el
ALMACEN

TELEFONO 198

APARTADO 614

LA MINERVA
en la ejecución de su trabajo

LA GERMANIA
A todos los ciclistas del país

El taller mecánico LA GERMANIA se ha reorganizado y será manejado, como antes, por el único mecánico ciclista que hay en el país.

Allí se venden toda clase de repuestos para bicicleta a precios más bajos que en cualquier otra parte; se alquilan bicicletas, se arreglan máquinas de escribir, fonógrafos, registradoras, etc., especialidad en cerrajería y armería.

Ybo Rojas

50 varas al Oeste de la Botica de don Elías Jiménez Rojas, o sea 50 varas al Este de La Pouppe

Como dominar
el diablo de la
Nerviosidad

Una existencia de continuos sabores y desatinos; esa es la vida de la persona nerviosa, hombre o mujer.

Los nervios derivan su alimento de la sangre. Si la sangre no tiene suficiente pureza y vitalidad, el resultado es depresión, no nutrición del sistema nervioso. Hierro orgánico es un alimento nervioso; también lo son los Glicerofosfatos. Ambos valiosos ingredientes junto con otros elementos fortificantes componen la fórmula de HIERRO NUXADO, el famoso tónico de que se venden cinco millones de frascos

al año en los Estados Unidos solamente!

Esa multitud de personas toma HIERRO NUXADO porque saben que no hay desengaño. HIERRO NUXADO no es un "cúralo todo" y solo se recomienda bajo comprobación científica para los desarreglos de la sangre y los nervios, tales como sangre impura, anemia, reumatismo, neurastenia, depresión o debilidad nerviosa y falta de virilidad.

Dos semanas demostrarán la eficacia del HIERRO NUXADO. Póngalo a la prueba. Todas las buenas boticas lo venden.

Agentes: Costa Rica Mercantile Co.; San José C. R.

Es inútil
perder el tiempo enviándonos
colaboraciones sin firma

La Dirección del DIARIO DEL COMERCIO avisa una vez más que no publicará ningún artículo mayor de una columna, salvo que se trate de COLABORACIONES SOLICITADAS. Y, desde luego, siempre que aquellos envíos NO SOLICITADOS sean de interés público y merezcan publicidad.

Por demás está advertir que el ciudadano deseoso de atacar a funcionarios, candidatos, políticos, lugartenientes, etc., etc., es lo correcto que ponga su firma al pie de lo que escribe. No porque el DIARIO DEL COMERCIO rehuya responsabilidades, ya que asume las propias, sino porque las castañas debe sacarlas del fuego quien tenga interés en que no sigan quemándose.

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Brau de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

Miserias de la grandeza

Capital y trabajo

(Especial para el Pan American News Service.—Por E. Cárdenas)

(Servicio exclusivo del DIARIO DEL COMERCIO)

Fué una tarde de sábado cuando haciendo poco caso de la molesta llovizna y despreciando la nieve hecha fango que cubría la calle, tuvimos que ir a una parte no muy céntrica de la ciudad, en desempeño de una tarea de la profesión. En medio de una tortuosa callejuela, que para colmo de incomodidades se veía colmada de carruajes de toda especie, se abría paso lentamente un cortejo fúnebre de apariencia humilde. Y en verdad que no podría ser más humilde, pues estaba compuesto de un pobre coche mortuorio tirado por un caballo blanco, más pobre aún; que más merecía ser arrastrado que arrastrar. No nos hubiera llamado la atención este incidente tan común en un arrabal de ciudad populosa, a no haber oído a muchos vecinos de la barriada comentando los méritos del extinto con más de la oficiosidad que se gasta en casos parecidos. Picados por la curiosidad, inquirimos, y he aquí el resultado de nuestras preguntas. El que de esta manera, sin una sola corona, y acompañado por diez hombres a lo sumo, que a juzgar por sus trazas eran obreros iba en busca de un pedazo de tierra donde reposaran sus huesos, se llamó en vida el General Nicolás Parlovich Kostiloff, favorito del Czar de Rusia y de la nobleza imperial. Kostiloff había llegado a América hacía seis meses y después de seis años de sufrimientos indescriptibles en su país, temeroso de los bolshéviks que lo hubieran hecho seguir por el mismo camino que siguieron el Czar y su familia. Cuatro años vagó por los campos disfrazado de moujik; sufrió los rigores del frío y de la escasez: como el último de los proletarios, y no encontrándose seguro en su tierra, emigró a Turquía donde permaneció dos años en calidad de refugiado; allí tuvo noticias de su hija, residente en los Estados Unidos desde la catástrofe del imperio y vino a reunirse con ella. Parlovich Kostiloff, Inspector General que fué del duodécimo regimiento de artillería en los frentes de Riga y Dvink, viene a encontrar a su hija viviendo en un piso desmantelado de una casa de vecindad cuyas cuatro únicas y escuálidas habitaciones han sido arregladas a manera de hospedería y albergar a diez inquilinos que ayudan con su parroquia al sostenimiento del establecimiento. La ve que prepara la comida y sirve la mesa para hombres que, en otros tiempos no se hubieran considerado dignos de ser sus criados. Y él mismo que no contó otras amistades íntimas que las de príncipes y dignatarios de la corona, tiene que compartir su habitación con cuatro sujetos de bien distinta categoría. ¡Qué de amarguras no sufriría este hombre al verse descender y al contem-

plar es en el fondo, después de haber estado en la cumbre! No hay duda que, en sus últimos días, fueron para él cada momento una injuria y cada paso un improperio.

Pero... reconfortemos el espíritu deprimido por tantas nuevas desgracias pensando en las desgracias que fueron. Recordemos la suerte de miles de rusos desterrados en tiempo de la monarquía absoluta. Consideremos la miserable situación de los presos políticos, víctimas del hambre y del frío en los campos de confinación de Siberia; las manadas de seres azotados sin compasión por los esbirros de un soberano de cuerpos y almas; los prófugos que, perseguidos como bestias feroces, al fin sucumben abrumados por el cansancio y moridos por el frío mientras la corte moscovita se harta de placeres en los lujosos salones de San Petesburgo. ¿Será que ha llegado ya el tiempo de las reparaciones? ¿Si habrá una justicia que, imperceptible en muchos casos y cruda, cruel y ciega en otros, como en la tragedia de Ekaterinoslav, encarna la decantada ley de las compensaciones?

Cemento - - Cemento

La mejor clase de fabricación belga a precio más bajo de plaza.

Por partidas descuento conveniente.

COMPAÑIA COMERCIAL DE COSTA RICA

Oficina;—Calle Alfredo Volio No. 18.

APARTADO 1048.

— TELÉFONO 1012.

Banco Internacional
de Costa Rica

CAJA DE CONVERSION

Desde esta fecha no se cobrará premio ninguno en las operaciones de compra y venta de letras, las que se harán por tanto al

400 por ciento sobre dólares

San José, 6 de mayo de 1924.

Anúnciese en este diario

Capas - - Capas

de la más reputada marca inglesa "SEMPER SEC". Desde hace veinticinco años se vende, garantizada su impermeabilidad absoluta, con la devolución del dinero. Tenemos treinta estilos distintos, tanto para calle, como para montar. Surtido precioso para niños y señoras.

Entérese de nuestros precios.

González Hnos.

TIENDA ROMERO

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Octavio A. Fayad acaba de recibir un gran surtido de medias para ambos sexos a precios sumamente bajos. También acaba de recibir betún SHINOLA negro y rojo y puede darlo a los mejores precios de plaza.

Se venden los magníficos juegos de muebles del Hotel Metrópoli y Central. Para informes entenderse con Víctor Céspedes D. en el Hotel Central.

Se vende Una finca a la orilla de la línea del Pacífico, constante más o menos de 125 manzanas, magníficos terrenos, cuatro divisiones, 4 corrales, todos cercados de alambre, abundantes aguas, de invierno y de verano, 15 casas para peones, una grande para el mandador, 4 yuntas de bueyes, 2 carretas, una cureña, teclés, mecates, cadenas, herramientas de agricultura, como arado, palas picos y machetes, 6 vacas e buena raza, 5 bestias, 5 toreros de dos años y algún ganado menudo además tiene su apartadero. Esta finca se vende por no poderla atender personalmente su dueño, e \$10.500. Informes en esta Administración

Tuberculosis El mundo ahora tiene cerca de dos millones de millones de habitantes: cada siglo tiene tres generaciones. Ahora cada año mueren cuatro millones y medio por tuberculosis: cada generación 150 millones lo que es enorme. La fortuna ha querido que en el siglo actual un italiano descubriera el sistema racional científico para curar la tuberculosis: y que en Costa Rica haya sabido sacar de esto la posible regeneración sanitaria del género humano. Entrando hoy el Dr. Antonio Maggionani en el 88 año de la vida, todos los curados por él del fatal morbo deben felicitarlo por haberlo vuelto no fatal, (pero si tratado a tiempo oportuno y con sistema racional). Lo que yo hago con la presente: puesto que es a él a quien debo el que mi madre, después de cuatro años y medio de tuberculosis grave haya podido librarse de los fatales bacilos desde hace años.

Victoria de Peterson
San José, mayo 2 de 1924

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembradas en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Perrocarril. Por susentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Finquero.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravias Calle del Tranvía el Pacífico

Los últimos duelos

Alejandro Bettoni

En las horas de la tarde del miércoles pasado falleció en esta capital, después de varios días de penosa dolencia, el señor don Alejandro Bettoni, de 38 años, de nacionalidad italiana, y radicado en Costa Rica desde hace varios años.

Fue casado con doña Berta Marchini e hijo de Eduardo Bettoni y Virginia Salami. En la tarde de ayer en la parroquia de la Merced se llevaron a cabo las exequias, saliendo el cortejo a continuación para el Cementerio General.

A su viuda doña Berta Marchini, a sus hijos Eduardo, Alfredo y Yolanda, a sus padres Eduardo y Virginia de Bettoni, a sus hermanos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Agustín Restani Saravacchi

En las primeras horas del

El sumo facedor nos da como regenerar la humanidad. El Redentor lo ha hecho en la regeneración moral con la Crucifixión: mientras es con la ciencia que se hace la Regeneración Sanitaria, y esto aplicando el axioma "Electricidad es vida" mientras, prácticamente hablando, se hace con la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por medio de la solución de Cloruro de Calcio (grande conductor de la electricidad y elemento integral del organismo); pero teniendo por norma el nacimiento, para obtener nacidos sanos; con esto se puede alcanzar la regeneración física del género humano.

CASA PEQUEÑA.— Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

Se alquila una casa grande aparente para hotel, casa de huéspedes o familia numerosa, situada en el Paso de la Vaca, 125 varas al norte del mercado. Informes en la casa N° 354, calle 8ª Norte o Paso de la Vaca

Los hijos DE FRANCESES nacidos en 1905 u omitidos o cuyo servicio militar fué diferido, deben presentarse cuanto antes en la Legación de Francia.

SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañería, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

Reconstituyente cerebral

Este específico maravilloso que devuelve al cerebro la fuerza perdida, acaba de llegar a la FARMACIA DE GRILLO.—13 v.

Teatro Moderno

Viernes 9 de Mayo

A las 7 p. m.

Por última vez

Besar o morir

Gran drama Paramount por Dorothy Dalton

A las 8 y 30.

QUE NUMERO DESEA..?

ESTRENO DE

Harold Lloyd

Para morir de risa, y otras cómicas muy buenas

DOMINGO Priscilla Dean Bajo dos Banderas, película superior a la Virgen de Stamboul

Teatro Adela

Viernes 9 de Mayo

A las 7 p. m.

Episodios 4, 5 y 6 de la

LA FORTUNA FANTÁSTICA

por

William Desmond

A las 8.30 p. m.

MILTON SILLS en

MUERTO POR LA LEY

Drama muy emocionante

TEATRO FEYTH

Viernes 9 de Mayo

Dos grandes funciones

A las 7 p. m.

Presentación de la regia película

La Rosa del Rastro

Por GLADYS WALTON

A las 8.30 p. m.

Gran estreno

Precioso drama

La Prisionera

por HERBERT RAWLISON

Edificio enteramente contra temblores

Muy pronto Gran Debut en el Teatro Moderno



Ayer tarde llegó a esta capital, procedente de los mejores teatros de los Estados Unidos, una encantadora artista, creadora de los bailes y cuplets españoles de moda.

La Estrellita es gentil, graciosa, ágil, alegre y bella y trae un repertorio nutrido y de gran éxito. Maneja con arte y gracia sin rival

EN EL FEITH

Esta noche estará el Feyth de gran gala, se proyectarán dos preciosas cintas: a las 7, la incomparable Gladys Walton en La Rosa del Rastro.

A las 8 y 30 presentación del interesante drama titulado: La Prisionera, por el gran Herbert Rawlison.

De seguro que el Feyth estará de bote en bote esta noche. Los éxitos del Feyth son seguros.

La distinguida sociedad lo frecuenta. Es el predilecto del público.

Al Feyth esta noche.

la pandereta y las castañuelas, cautivando al público desde el primer momento. Sus ojos son de fuego, su voz dulcísima, llena de mágico poder; e interpreta admirablemente los bailes hawaianos, la jota aragonesa, Yes, we Have no Bananas, y mil cuplets de arte refinado y buen gusto.

La acompaña el insigne pianista Bracamonte intérprete admirable de los grandes músicos que pone toda su alma en sus ejecuciones. La Estrellita trae lujosos vestidos y un decorado muy especial. Desde su primera noche todo el mundo quedará encantado y loco por ella.

Todos los hombres

han pasado por este aro: / mar locamente, ser burlado y tratar de buscar olvido de "La Ingrata"

Unos buscan olvido en la soledad, en la muda Naturaleza. Otros en los juegos de azar. Otros en el licor, etc. Pero a ningún hombre se le ha ocurrido buscar remedio a su mal en la forma que lo hizo Harold Lloyd, cierta vez en que su novia le dió calabazas con un cupido barrigón.

Esta noche a las 8 y 30 se

lo dirá como, en el Teatro Moderno, en la divertidísima cinta, Qué número desea...? No habrá quién no reviente de risa con esta película y con otras cómicas que se estrenarán a continuación.

A las 7 se proyectará por última vez Besar o morir uno de los mejores dramas de la Paramount, por Dorothy Dalton.

Domingo Priscilla Dean en "Bajo dos banderas," película superior a la Virgen de Stambul.

Los espectáculos

en el Adela son sorprendentes y a precios populares. Esta noche a las 8 y 30 se proyectará Muerto por la Ley.

Milton Sill interpreta magistralmente este tremendo capítulo de la vida que encierra una gran crítica para las grandes equivocaciones de la Justicia Humana. Aquel hombre era inocente del espantoso crimen y, sin embargo, fue codenado a muerte. Cómo remediar semejante error más tarde cuando aparece el verdadero culpable y yase ha dado muerte a la pobre e indefensa víctima...?

A las siete episodios 4 y 5 y 6 de la serie maravillosa "La Fortuna Fantástica" por William Desmond, una de mayor éxito entre las exhibidas en este lugar.

Movimiento

de carros en la Aduana

Principal

Carros descargados

Números 434 531 777 601 437 607

Por descargar

En primera línea el N° 691
En segunda los números 531 632 450 612 602 505 547

7 de mayo de 1924.

Se compran

números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas, del año de 1923.

Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
"	Viernes	30.
"	Sábado	31.
Abril	Domingo	1º.
Junio	Viernes	1º.
Julio	Martes	10.

se pagan bien

Ganga

Local barato para oficinas comerciales, abogados, o apartamento para médicos. Contiguo Bóveda Oriental Altos tienda Luthmer, Misael Jiménez, Ciudad.



La que cria a los niños

robustos y sanos

En éxito constante

De venta en todas partes

Agente: E. De Mezerville

Teléfono 310 Casilla 880